



Modificaciones al artículo 33 constitucional son incongruentes: Creel

TANYA ACOSTA

De nueva cuenta se vienen severos enfrentamientos entre la cúpula presidencial y el titular de la Cámara de Diputados, que tienen ideas encontradas por lo que hace a las modificaciones que se pretenden implementar al artículo 33 constitucional, según lo ha expresado el secretario de Gobernación, Adán Augusto López.

La postura de no intervencionismo que plantea el presidente Andrés Manuel López Obrador, y su propuesta para modificar el artículo 33 constitucional para que los extranjeros puedan intervenir en asuntos políticos es contradictoria, advirtió el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda.

"A mí me parece totalmente inconsistente e incongruente, la posición que tuvo el Presidente de la República, y la que ha tenido con los congresistas extranjeros con la modificación del artículo 33 de la Constitución, son dos posiciones contrarias. Nosotros como nacionales mexicanas y mexicanos no podríamos ir a Estados Unidos ni lo permitiría la Constitución ni los ordenamientos americanos, ir a hacer política a los Estados Unidos, no debemos, no podemos", aclaró el legislador.

En ese sentido, reconoció que el ser ciudadano, le da a las personas la condición de ejercer sus derechos políticos en todos los órdenes constitucionales del mundo. Romper con ese principio es romper con el

principio que tienen los mexicanos de participar activamente en política.

Por otra parte, Creel también advirtió que es inimaginable ver a un extranjero que participe en un partido político, buscando ser candidato de elección popular o como elector, por lo que está "absolutamente en contra" de que así

sea y se rompa la tradición constitucional de nuestro país y del mundo, razón suficiente para adelantar que trabajará para que no se consiga la mayoría calificada que requiere la propuesta para que sea avalada por el Congreso de la Unión.

"Yo espero que no y haré todo lo posible para que no se sumen el número de votos requeridos", detalló.

Resaltó que en ninguna de las constituciones de México se había previsto algo como lo que pretende el actual gobierno, de permitir que los extranjeros participen en política.

En ese sentido, también indicó que hay propuestas más importantes que impulsar como la **Iniciativa "3 de 3"**, en la que trabajará para que se procese lo más pronto posible en San Lázaro, **pues abona para**

que se termine con la violencia en contra de las mujeres.

Para resolver el problema del tráfico y distribución de drogas, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados,



propuso que

México y Estados Unidos organicen un Foro Intercontinental, en lugar de la pelea de callejón que llevan a cabo en el tema.

Dijo que el problema se debe atender con seriedad porque las descalificaciones no arreglan el problema que **provoca la muerte de 150 mil personas anualmente en ambas naciones, por el consumo de narcóticos y la violencia que genera la disputa de los territorios entre los grupos criminales.**

"Esto no se arregla a trancazos, ni con descalificaciones, ni con un mequetrefe. El problema que estamos viviendo le afecta a las dos naciones. Lo que no podemos permitir es que esto se trate como una pelea en un callejón; ni con un mequetrefe se arregla el asunto", declaró el legislador panista haciendo alusión a las confrontaciones públicas que se han dado entre el presidente **Andrés Manuel López Obrador** y legisladores estadu-

nidenses que reprueban la política antidrogas del gobierno federal.

Creel Miranda consideró que las relaciones de México con Estados Unidos están cada vez más tensas por los desacuerdos en el combate al crimen organizado.

"Por supuesto que estoy en contra de cualquier intervención en nuestro país de cualquier forma, en cualquier circunstancia y por cualquier gente. No puede haber intervención y la soberanía de México debe respetarse", destacó.

Insistió en que de nada sirve ese nivel de diálogo e insultos, porque no es la posición que debe tener un Jefe del Estado mexicano ni el de un representante del Congreso estadounidense.

"Basta ya de tonterías, basta ya de insultos, descalificaciones, así no se arreglan los problemas", sostuvo.

El legislador propuso que **México y Estados Unidos convoquen a una conferencia continental para abordar el problema del crimen organizado, pues afecta a las dos naciones y tiene como resultado cientos de miles de muertes.**



Andrés Manuel López Obrador



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
unomásuno	6	16/03/2023	LEGISLATIVO



Santiago Creel Miranda